

東北大学関東良陵同窓会

関東良陵だより

春季総会の「」案内

新緑の候、会員各位には、益々ご清栄のことと大慶に存じ上げます。

さて、東北大学良陵同窓会関東連合会春季総会を下記により開催したいと存じますので、なにとぞ万障お繰り合わせのうえ、ご家族ご同伴にて、ご出席を賜りたくご案内申し上げます。

今回の総会では、特別講演を大内憲明先生（昭和五十三年卒、東北大学医学部長）にお願い致しました。

テーマは最近重要な問題となつてゐる「東北大学医学部の現状・特に東日本大震災後の取り組みについて」（講演要旨後述）と題してご講演をして頂きます。

懇親会のアフターデナーコンサートは、本会会員の千国宏文先生（昭和四十三卒・戸塚MKクリニック院長）をお迎えして素晴らしいテノールの歌声（曲目等後述）、をお楽しみいただく予定になつております。

薰風の季節にふさわしい充実した総会になるものと想いますので、奥様はじめご家族の皆様ともども、ご出席をくださいますよう、皆々様のお越しを心からお待ち申しあげます。

総会プログラム

一、期日 平成二十五年六月十五日（土）

二、場所 市ヶ谷私学会館アルカディア
電話03（3261・9921）

JR・地下鉄市ヶ谷駅から徒歩一分

三、受付開始 午後四時より

四、総会 午後四時三〇分より開会

開会の辞

会長挨拶

経過報告

各役員報告・その他

閉会の辞

五、特別講演

「東北大学医学部の現状・特に東日本大震災後の取り組みについて」

大内憲明先生（昭和五十三年卒・医学部長）

六、懇親会

午後六時より開会

アフターデナーコンサート

テノール 千国宏文先生（昭和四十三卒）

会員 1000円

ご家族 500円（一人）

八、出席申込み

同封の振替用紙に会費と共に申込み下さい。

東北大学良陵同窓会

関東連合会 会長

押田茂實

（会費納入のお願い 本総会会費及び年会費のご納入を四ページ記載要領にてお願いします）

東北大学関東良陵

同窓会長に就任して

押田茂實（昭四二）

い若い研修医に希望と夢を与えることができればと思います。

役員にもできれば平成卒業の企画・参加していただければ、う

若い同窓生にも参加して頂き、徐々に若返り、各種イベントにも

支えられて、活動を開始していく。これまでの会長の方々が書きあげてきた成果に何を追加できるか思案しています。

平成二十四年六月に会長に推举されました。飯野正光副会長を始めたくさんの役員の方々に支えられて、活動を開始していく。これまでの会長の方々が書きあげてきた成果に何を追加できるか思案しています。

最近の卒業後の研修制度の改変に伴って、関東出身の医学生の初期研修生活とその後に引き続

く後期研修、専門医の獲得、専門的研究に対する対応などの問題

点を正確に把握し、先輩同窓生として具体的に関与できればと思

っています。関東の医学部において活躍している大学の教授・准教

授も多く、ほとんど全ての科目を網羅しております。また、専門的研修病院の指導者や院長先生も充実しており、最近の研修では開業医の研修を希望している例も増加しています。研修医の参考になる同窓生の名簿の作成とその情報の正確な伝達法を検討し、今後の同窓会員となる可能性の高

いを願いしております。

本年の同窓会総会には、大内医

学部長において、ただくことに

なつておらず、昭和五十三年卒業の

同級生の皆さま（卒業生が百七十

九名で、関東にも多数の同級生が居られます）に開催の際のご支援

同窓会総会で多くの皆さんに
お会いすることを楽しみにして
おります。

祝・叙勲会員

荒井他嘉司先生（昭和三十六卒）は、

平成二十四年十一月十五日に瑞宝中

綬章を受勲されました。

先生は本会顧問・災害医療センター

名譽院長です。

アフターディナー・コンサート ハハハ

今期総会・懇親会（六月十五日開催予定）アフターディナー・

コンサートには、本会会員の千国宏文先生（昭和四三年卒）が、

テノール歌手としてご出演なさいます。

千国先生は、卒業後東大産婦人科に入局、産婦人科文部教育を経て、現在は戸塚MTクリニック院長・理事長としてご活躍されています。学生の頃からテノール歌手として研鑽をつまれるようになります。時代の変化や平均寿命の延長などを考慮しても、先輩のすばらしい活躍には及ぶつかないかもしれません。できる範囲のことをジックリと

一步ずつ前に進めてゆきたいと痛感しています。

ブロクラム

オーソレミオ・帰れソレンントへ
わすれな草・星も光りぬ（オペラ

「トスカ」より・ブッチー二作）
ネクストドルマ・誰も寝てはならぬ（オペラ「トゥランドット」より
清きアイーダ（オペラ「アイーダ」
より・ヴエルティ作曲）その他

女医部会開催 平成二十五年

七月二十日に開催の予定です。

計報

神津康雄先生（昭和一九卒 本会

顧問 元会長 九十四歳は、去る

四月十六日に永眠されました。

お別れの会は、五月二十九日の午後五時から東京・渋谷の東郷記念館内の水交会で開かれます

世にも珍しいおはなし

続編

四年間に三回も入学試験を受けた世代について

小山田日吉丸

(昭和三十年卒)

寮生活では、寮雨は忘れられない思い出です。それは部屋の窓からする先輩たちの小便のことです。朝起きると窓を開けていちもつをひっぱりだし、思い切って放出するのですが、タイミングが合うと、隣の棟の窓にも同じ仲間が居て、お互いにオツスと朝の挨拶をしながらさも気持ちよさそうな時間と共にしている様子、私たち新入生にはとても真似のできるものではありませんでした。私の部屋は一階にありましたので、窓を開けていると、日中でも時々しぶきが入ってくることもありました。そのような訳で各部屋の窓の下は疊一枚分ぐらいの範囲で草は生えておりませんでした。

このような高等学校の生活も、半年くらい経つと、「この学年はこれまでおしまい」という話がだんだんと本格化してまいりました。ある程度覚悟はしていたものの、皆それぞれどこかの新制大学の受験を真剣に考えるようになつてまいりました。

ここで、平成二十四年九月三十日の

産経新聞に載った旧制高等学校に関する寮歌祭物語⑨から一部を紹介させて戴きます。

「…旧制高校生がエリート」の卵なりえたのは、ひとえに帝国大学へのパスポートをもつていたからである。帝国大学の総定員は、旧制高校の総定員をやや上回る数で推移していたから、人気大学の人気学部（学科）を望まねば、ほぼ、どこかの帝国大学へは進学できた…」

つまりこの一文からも、終戦のあとまで続いている従来の日本の学校制度のなかで、旧制高等学校の生徒たちの心の中に期するものがどんなものであったか、ある程度理解戴けるものだと思います。したがいまして私も、現在学んでいるこの高等学校が消滅してしまったという現実のなかで新制大学の受験を考えるとなると、帝國大学に心が向いてしまうのも、自然の成り行きとして、何となく東北大学を選んでみたというわけです。しかし、既に時代は変わり、受験となると当時の新制高等学校からも沢山の挑戦者があつたものですから、私もある程度の競争を覚悟せねばならず、ついにこの間（前年の）ことを思い出しながら一応の受験勉強はしたつもりです。

私は末っ子として、終戦後だんだんと世の中が落ち着いてきはじめる大変寂しい思いをした記憶が蘇ります。

したところが、新制大学は教養学部二年と本学部二年（ただし医学部は四年）という制度のなかにあって医学部だけは教養学部がなかったのですから、（私もそうですが）医学部志望の人は大部分が理学部教養部を目指しました。入学試験は三月ごろにあります。八年間に確かに三回

受験したことがお分かり戴けたことだと思います。八十一歳になつたいまでも、なんとまあうまくすり抜けてきたものだと、当時のことがいろいろと懐かしく思い出されるところです。

私たちの入学式は昭和二十四年の六月に行われたように記憶しております。つまりこれで二年続けて受験をしたということです。当時の東北大の教養学部は仙台市からチンチン電車で長町まで行き、そこで酔ひた電車に乗り換えてひと駅かふた駅ほど先にある駅の前の旧陸軍幼年学校の校舎が利用されておりました。

そこで二年間勉強したあと、医学部志望の人たちはよそからもやつてくる受験生たちと一緒に入学試験を受けなければならず、そもそも机を並べて授業を受けている級友だけで医学部の定員を遙かに超えておりましたので、どうなることやらと思ひながらまた受験勉強に励んだわけです。

（平成二十四年十月六日提出原稿です。筆者は本会顧問）

学を受験し、そのあと医学部を目指した人たちに限り、一年後の昭和二十六年にも受験を経験したということです。つまり、四年の間に確かに三回

受験したことをお分かり戴けたことだと思います。八十一歳になつた今まで、なんとまあうまくすり抜けてきたものだと、当時のことがいろいろと懐かしく思い出されるところです。

ここまで思い出すことができるということは、まだボケていないということでしょうか。

以上、世にも珍しいおはなしを二つお伝えさせて戴きました。

これまで終わります。

（平成二十四年十月六日提出原稿です。筆者は本会顧問）

会費納入のお願い

本年度（平成二十五年度）

会費三千円を同封の振替

用紙により納入ください。

総会会費も同様にお願い

致します。

東北大学良陵同窓会
関東連合会東京支部

〒247-0072

神奈川県鎌倉市岡本

一一一一一七〇四

TEL & FAX

○四六七（四五）○一八七

代は、一年後の昭和二十四年に新制大